

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 825

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera trimestre.	8'00
Extranjero. id.	4'50

Martes 6 de Octubre de 1903

REDACCION: Portal del Palau. núm. 2.
 ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angl 1
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús, mió! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos y más los sacerdotes, trabajen con celo por los jóvenes.

Resolución apostólica

Sostener en las parroquias las congregaciones de jóvenes.

Diario religioso

OCTUBRE
 5 a e el sol. 5-29
 Supone a las 8-7

7

MIÉRCOLES
 S. Marcos, p.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

SAN ANTONIO

Principia la Novena a Santa Teresa de Jesús.

A las 7 misa rezada con meditación. Tarde a las 5 y 1/2 exposición ejercicios de costumbre, y sermón por el Rdo. P. Ramón Ruiz de la Compañía de Jesús, terminandose con los gozos y reserva.

Rosarios

SAGRARIO

A las 6 de la tarde con exposición.

PURISIMA

Se reza durante la misa que se celebra a las 6.

SAN JUAN

A las 6 exposición privada y despues se celebrará la santa misa.

SANTIAGO

Tarde a las 6.

ROSARIO

A las 7 de la mañana durante la misa. Por la tarde a las 5.

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 7.

Contra la usura

Nuestro Excmo. Prelado cuyo interés por el mejoramiento de las clases obreras, y de los pobres en general, es bien notorio, repetidamente, desde el púlpito, el "Boletín Oficial", Eclesiástico, y en cuanto se le ha ofrecido ocasión propicia, ha procurado inculcar a sus diocesanos la necesidad de atender a las clases desheredadas. Ultimamente, con ocasión de los trabajos realizados para la erección de esta ciudad del Patronato Católi-

co nos consta que ha hecho toda suerte de ofrecimientos, cuya realización podrán apreciar los obreros tan presto como empiece a funcionar el citado centro obrero.

La última manifestación de los magnánimos deseos del Prelado aparece en el siguiente documento que ha publicado el "Boletín Oficial."

Circular

VENERABLES SEÑORES ARCIPRESTES Y CURAS PÁRROCOS: Todos los que sentimos amor a la justicia y caridad para con los necesitados, deploramos un mal, un vicio abominable que ha avanzado con increíble rapidez y se ha extendido por las ciudades, los pueblos y las aldeas. Este mal, que es un crimen horroroso, condenado por todo derecho y que causa espantosos estragos en las familias, es la usura, producida por la sed insaciable de riqueza y que parece haber tomado carta de naturaleza en el seno mismo de los pueblos católicos.

Increíble sería, si no estuviera a la vista de todos, la existencia de ese contrato ilícito condenado por el Evangelio y anatematizado por la Iglesia. Pero no puede ocultarse aunque sea una vergüenza para el espíritu cristiano.

Los efectos que la usura produce son desastrosos, porque ella destruye las pequeñas fortunas, lleva la desolación a las familias y siembra el dolor en el corazón de los padres, que ven pasar a manos ajenas el fruto de sus trabajos y de sus sudores, privando a los hijos de aquel pedazo de pan que debieron recibir de sus padres, si el usurero cruel no se lo arrebatará.

Y no son ya los judíos los que sin trabajo beben la sangre del pobre o del necesitado; son cristianos, y alardean de católicos, muchos de los que se han dado a este indigno comercio, y no se han dado vergüenza de llevar impreso en su frente el sello de su ignominia y la indignación de las gentes honradas. Han muerto a todo sentimiento de caridad, han metalizado sus corazones, hanse hecho insensibles a los tristes lamentos del oprimido, hanse despojado de toda dignidad y solo aspiran a acrecentar su caudal y a llenar sus cajas de billetes, para aumentar el número de sus víctimas. Ellos debieran de formar un pueblo aparte para ser conocidos de todos, para atraerse la execración de los demás y ser mirados con desprecio merecido por su cruel iniquidad.

Mas por desgracia no sucede así. Ellos son atendidos, considerados y mirados como ciudadanos honorables y se les tributa el respeto y se les guarda toda consideración. ¿Por qué no alejarse de ellos como el Concilio IV de Letran mandó que los cristianos se apartaran del comercio con los judíos? Ciertamente no son mejores que éstos, ni muestran tener mejores entrañas de caridad los que no reconocen ni guardan medidas en el interés que exigen. No se avergüenzan

de pactar un 15, un 20, un 30 ó 50 por 100, pisoteando las leyes divinas que mandan socorrer al pobre en sus necesidades. ¡Cruel! Pagarán su merecido con penas atrozés en el infierno.

Pero no hemos de callar sus iniquidades los que por razón de nuestro ministerio estamos obligados a decir al pueblo los pecados y enormes culpas que en él se cometen. Es preciso levantar la voz y condenar con energía la usura y todos los pactos hipócritas con que pretenden cohonestar sus injusticias. Es menester emprender una cruzada constante y dar a conocer a los fieles la ruina que les amenaza si entran en tratos con estos avaros que no reconocen otro Dios que el becerro de oro.

Y como la caridad es ingeniosa, ha encontrado un medio de socorrer al pobre, apartándole de todo trato usurario. No afirmamos que con él pueda matarse toda usura, pero sí se le puede herir gravemente formando un vacío alrededor del usurero. Este medio consiste en que los católicos obreros, sea cualquiera la clase a que pertenezcan, vengán a ser socios de las Cajas de Crédito popular. Dice el proyecto de Estatutos en su artículo 2.º: "Estas cajas tienen por objeto favorecer el trabajo de la clase obrera, agrícola e industrial, facilitándole préstamos a módico interés, y librándole, por lo tanto, de los daños de la usura."

Esto necesita el pobre, esto pide la caridad, y a este fin hemos de dirigir nuestros esfuerzos.

Miren con interés los señores párrocos y todos los sacerdotes esta importante obra, trabajen por inculcar en el ánimo de los fieles los beneficios que produce, aunen sus esfuerzos para combatir esa gangrena de la usura que corroe las entrañas de la sociedad, y habrán prestado un servicio verdaderamente cristiano a la clase necesitada.

Para llevar a cabo con mejor acierto esta obra, nos hemos puesto de acuerdo con el Rdo. P. Antonio Vincent, S. J., tan conocido por sus empresas en beneficio de los obreros, al que hemos autorizado para que recorra los pueblos de nuestra amada diócesis, y estudie con los dignos párrocos y sacerdotes los medios más adecuados para formar estas asociaciones, y ponerlas en condición de participar de las ventajas que ofrecen las referidas Cajas de crédito popular.

Seguros estamos de que nuestros dignos cooperadores acogerán con vivo interés la obra que les encomendamos, y que todos párrocos, coadjutores y sacerdotes prestarán su valioso concurso al mencionado P. Vincent, a fin de que los obreros de la localidad encuentren socorro en sus necesidades, y vean que la Iglesia no se hace indiferente a sus penas, sino que procura por todos los medios aliviárlas.

Declaraciones de Nocedal

Un redactor del "Diario de Avila," ha celebrado una conferencia con el diputado católico por Pamplona, señor Nocedal, que desde hace bastantes días se encuentra en una quinta de su familia denominada *dehesa del Cid*, situada en las proximidades de la ciudad de Avila. De esa conferencia publica dicho periódico las siguientes manifestaciones de nuestro querido jefe:

"A preguntas nuestras contestó que no era cierto, como se había dicho, que pensaba marchar a Italia con el objeto de celebrar una entrevista con D Carlos, pues desde esta capital marchará directamente a Madrid, dentro de breves días, con el objeto de asistir a las Cortes.

"Hablando el Sr. Nocedal de la retirada del Sr. Silvela y de otras que se anunciaban, dijo que por ellas era la primera ocasión que tenía el gusto de poder alabarle con todo su corazón.

"Allá — continuó — por el año de 1891 que volví a las Cortes, después de largo espacio de tiempo que dejé de ser diputado, manifesté que aquello olía a muerto, y anuncié que de morir Cánovas y Sagasta, quedarían deshechos sus partidos, como sucedía con el republicano. Mucho celebre haber actuado de profeta.

"Esta es la ocasión — añadió — de que los españoles, que hace tanto tiempo están sufriendo pasión y muerte, se unan para reconstituir a España sobre las ruinas de sus partidos. De no hacerlo ahora, es imposible predecir lo que ocurrirá.

"Dijo que Villaverde desarrollará con su buen talento los planes de Hacienda, aunque resultará al fin y al cabo el embrollarse todo más, como viene sucediendo. Esto si logra salvar el peligro inminente que le amenaza, y es que Silvela y Maura le apoyen decididamente, pero es seguro — continuó Nocedal — que los amigos de Silvela hagan poco caso de su jefe, desde el momento que saben es un sol que se pone.

"No creo necesario — añadió — la oposición de los partidos al gobierno, porque todo anuncia que con sus rencillas y disensiones quitará su oficio a las minorías.

"Preguntámosle su opinión acerca de las diferentes candidaturas para la jefatura del partido liberal, y nos contestó sonriendo: — Todos ellos son dignos de capitanear tal partido.

El elixir de los gigantes

El "Daily Mail," ha publicado la siguiente sensacional noticia telegráfica de Chicago.

"El doctor Hatai, profesor de Neurología de la Universidad de Chicago, pretende haber descubierto una maravillosa sustancia alimenticia llamada "lectina", susceptible de transformar los hombres en gigantes y los animales en mastodontes. El doctor ha hecho ensayos concluyentes en ratas blancas, y según dice, la lectina es un fósforo orgánico que reúne los principios constituyentes del huevo, de la sustancia cerebral y de los glóbulos blancos de la sangre."

"Los experimentos del profesor demuestran que el crecimiento excepcional obtenido por el empleo de la "lectina", se verifica según las reglas normales sin alterar la salud del individuo. El nuevo principio estimula en el mismo grado todos los órganos, diferenciándose en esto de los demás excitantes que, según su naturaleza, solo obran sobre tal o cual función fisiológica."

He aquí un descubrimiento capaz de revolucionar el mundo. Supongamos por un instante que el profesor Hatai reserva exclusivamente a su país el beneficio de sus trabajos, e inmediatamente podemos ver que aterradora extensión alcanza la famosa doctrina de Monroe, aplicada por una raza cuya talla se habrá duplicado de aquí a veinte años.

¡Qué triste papel el llamado a desempeñar por los pigmeos del antiguo continente ante el insaciable apelo del imperialismo americano!

Pero afortunadamente parece que Europa cuenta también con un descubrimiento que opondrá al del profesor de Chicago. No hace mucho tiempo que en Francia los trabajos del doctor Mauricio Springer sobre este mismo asunto, basados en la decocción de las semillas de algunos cereales, eran objeto de una interesante comunicación a la Academia de medicina.

Ahora bien, lo mismo en Francia que en América, los contrincantes de los doctores Hatai y Springer, han suscitado una objeción a sus famosas lectinas y es, que en lugar de favorecer en general el desarrollo del individuo, en ciertos sujetos y en determinadas naturalezas puede producir un efecto contrario, favoreciendo una mineralización prematura de los cartilagos y una soldadura anticipada de las epifisis; de modo que en vez de un gigante, resulta un enano.

Esperamos que de un día a otro se reciba también de América la noticia de este descubrimiento.

Cultos

Solemne novena que la Archicofradía de jóvenes católicas consagra a su seráfica madre Santa Teresa de Jesús en la iglesia de San Antonio.

Novenario: Todos los días, a partir del día 7, se celebrará a las siete de la mañana la santa misa; durante ésta se meditarán las principales virtudes de la Santa. Por la tarde, a las cinco y media, principiará la novena con exposición del Santísimo Sacramento. El domingo día 11 la novena principiará a las cinco.

Los sermones que se predicarán todos los días del novenario están a cargo del distinguido orador sagrado Rdo. P. Ramón Ruiz, S. J. Fiesta de la seráfica madre Santa Teresa de Jesús, 15 de Octubre. A las siete de la mañana, misa de comunión general; a las diez y media, misa solemne cantada a grande orquesta. A las cinco de la tarde, función solemne; en ella se cantará el seráfico Trisagio y predicará el venerable orador Rdo. P. Ruiz, S. J. Des-

pués de la reserva se adorará la Reliquia de la Santa.

El viernes 16, a las siete de la mañana, se celebrará una misa en sufragio de los Fundadores, Hermanas y Bienhechores difuntos de la Archicofradía.

NOTICIAS BREVES

Noticias de Roma dan cuenta de que "L'Osservatore Romano", ha publicado la primera Encíclica de Su Santidad Pío X conmemorando a su antecesor León XIII.

En dicho documento se dice que es necesario restaurar el reinado de Cristo en las almas, y termina con una declaración sobre la independencia del Pontificado.

—El juez de instrucción de Arévalo (Avila) ha decretado el procesamiento y prisión de 18 individuos que componen la Junta republicana del distrito, por la publicación de un manifiesto revolucionario. Excepto uno, que está enfermo, los demás ingresaron en la cárcel.

—La "Gaceta", ha publicado un real decreto de carácter marcadamente socialista.

En el referido decreto se establecen las condiciones para el cargo de concejal, condiciones que no pueden ser más sencillas.

Pueden en adelante ser concejales todos los españoles mayores de edad que posean cédula personal.

—Entre los militares retirados ha producido muy mal efecto un oficio del capitán general de Madrid, señor Macías, disponiendo que ciertas plazas sólo puedan ocuparlas los jefes y oficiales en activo.

Los retirados se proponen visitar al ministro de la Guerra para exponerle su disgusto.

—Toda la prensa comenta la Encíclica de Su Santidad, elogiándose, ó, al menos, dedicándole frases de gran respeto, incluso los diarios liberales.

En Kiel se están verificando pruebas de un submarino inventado por un joven ingeniero español.

El motor del submarino es eléctrico.

—El Ayuntamiento de Riese acordó colocar una lápida conmemorativa en la casa en que vino al mundo nuestro amadísimo Padre el Papa Pío X. Este monumento ha sido inaugurado el domingo 27 de Septiembre y ostenta la siguiente inscripción, debida a la clásica pluma de Mons. Milanese, canónigo de Treviso:

Pío X (José Sarto) nació en esta casa en 2 de Junio de 1835

lo cual demuestra al mundo que Jesucristo Dios sabe elevar a los humildes hasta las más humildes alturas de la grandeza y del poderío

—Al atravesar una calle de París con su carró y tratar de evitar el choque con un tranvía, tuvo la desgracia el carretero llamado Luis Poboul de caerse y romperse una pierna. Entre las personas que acudieron a socorrerle figuraba un obispo, misionero Franciscano, quien a pesar de haber sido rechazado brutalmente por el herido al ofrecerle los servicios de su sagrado ministerio, averiguó a qué hospital le llevaban y allí estuvo yendo diariamente hasta que el enfermo murió de resultas de la operación que hubo que hacerle, no sin haber antes conseguido que se reconciliara con Dios muriendo cristianamente.

Como nadie habia ido a verle durante su enfermedad ni nadie reclamó su cadáver, éste fué al cementerio, llevando por todo acompañamiento dos sacerdotes y el Prelado misionero que era Mns. Potrou, obispo de Jericó, que se hallaba accidentalmente en París.

Huelgan los comentarios.

Audiencia provincial

Falsedad

Después de presentarse catorce certificados por enfermedad de jurados y de imponer el Sr. Presidente cuatro multas de 50 pesetas a otros por incomparecencia, se constituyó ayer el tribunal del partido de Tortosa para ver y fallar una causa contra el secretario del Ayuntamiento de la ciudad del Ebro, por suponerse autor del delito de falsedad en materia electoral.

En Enero de 1901 se formaron las listas de electores de compromisarios para la elección de senadores, incluyendo en las mismas 47 individuos que no eran mayores contribuyentes, y eliminándose 52 que tenían derecho a votar. Las listas modificadas en esta forma fueron expuestas al público, según previene la ley, sin que se presentara reclamación alguna. De estos hechos se hizo responsable al secretario D. Juan Audí. Ayer se vió la causa, declarando el alcalde y varios empleados del Municipio de Tortosa.

El teniente fiscal Sr. Laliga pidió veredicto de culpabilidad y de inculpabilidad el letrado Sr. Olesa, y después del resumen presidencial, el jurado emitió veredicto de conformidad con las conclusiones de la defensa.

Representaba al procesado el procurador señor Planas.

Comentarios

Tengo a la vista un artículo publicado en "El Herald", y firmado por Luis Bonafoux, el *ogro revolucionario*, como se llama así mismo que es un documento preciosísimo, pues como él dice muy bien, queriendo elogiar el movimiento republicano, acaba por encomiar con verdadero entusiasmo, a S. S. Pío X.

Reconoce Bonafoux que el Papa está brillando por la humildad sincera, por la misericordia positiva, por la frugalidad ascética y tomando pie de la conducta del Pontífice exclama: ¡Pero si es que Pío X, hasta ahora me parece más verdaderamente democrata que los Jauras, los Bebel, y tutti quanti del socialismo europeo!

Luego, encarándose con los Deschanel, los Millerand y otros revolucionarios, *desvanecidos por el poder*, les dice: "yo no se de vosotros ningún discurso socialista que diga mas que lo hecho por el Papa; lo que hace el Papa no es predicar, sino dar trigo y darlo desde el Poder ó sea a la hora de la verdad, cuando hay que hacer bueno lo que se ofreció desde la oposición. El ex-cardenal Sarto—añade el *ogro*—está desarrollando en el orden social y moral, el *programa cristiano*, bien al contrario de los Millerand, que escalaron la cumbre del Poder blandiendo un programa que no han cumplido."

Termina el Sr. Bonafoux con estas palabras: "París aplaude al Papa. ¡No ha de aplaudirle! ¡Esta París tan harto de republicanos y socialistas que no hacen cosa de provecho para el pueblo, y que, atentos exclusivamen-

te a su vanidad loca y a su medro personal pasan la vida llamándose los unos a los otros vendidos, estafadores asesinos y bebedores de ajeno! París vuelve los ojos hacia la augusta y serena faz de un Papa de corazón joven aunque aparezca a través del viejo sol del Vaticano!..."

¡Elocuentes palabras que pueden dar paso franco a la luz de la verdad en las inteligencias pervertidas y extraviadas!

Bendigamos al Señor.

Regionales

Solemnes han sido las fiestas que el importante pueblo de Almazora ha dedicado a la Virgen del Rosario.

El domingo se vió muy animado todo el día. Por la tarde se celebró la procesión que fué presidida por el Ayuntamiento y los señores Gobernador civil y militar de la provincia.

Por la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública ha sido nombrada maestra en propiedad, de la escuela elemental de Vall de Uxó y con el haber anual de 1 100 pesetas, doña Francisca Tena Fuster.

El cónsul de España en Perpiñán participa el fallecimiento de varios súbditos españoles entre los que figura Francisca Fernández Calonda, natural de Moia de Ebro y de 61 años de edad.

Ha sido muy bien recibido en Vinaroz el nombramiento del nuevo alcalde Sr. Rabasa, para sustituir al ilegal é interino, Rosó de feliz memoria, que lo mejor que ha podido hacer es haber salido de la Presidencia con las manos en la cabeza.

Ahora resta llevar el gato al agua, es decir, arrojar la Basina y a sus compinches por la borda. Por maletas y aprovecharlos.

La Diputación provincial ha acordado contribuir con 1.500 pesetas a la suscripción para el monumento a Verdguer, lamentando que el estado de la Corporación no le permitía mayor cantidad.

Catequística para los pobres

Resumen de los pobres que han asistido y limosnas distribuidas en el trimestre anterior:

	Pobres	Limosnas
Suma anterior . . .	8 779	937 40 p.
Mes de Julio . . .	1 260	126 00 "
Id. de Agosto . . .	1 349	134 90 "
Id. de Septiembre 1.010	101 40 "	
Total . . .	12 402	1 299 70 p.

CRÓNICA

Hoy han tomado colación canónica los Rdos. Curas Párrocos en el Palacio Episcopal, de los pueblos de Cherta, Caseras, La Palma, Figueras, Sta. Magdalena de Pulpis, y Sierra den Besora.

Ha fallecido en la importante villa de Torreblanca el respetable y

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

virtuoso Cura Párroco de aquella feligresía nuestro querido amigo el Reverendo D. Rafael Llopis Muro.

Descanse en paz tan benemérito sacerdote y rueguen nuestros lectores á Dios por él.

R. I. P.

*. El gobernador civil de Valencia ha impuesto á la compañía ferroviaria del Norte, una multa de 3.000 pesetas, por faltas en el servicio.

*. Uno de estos días, saldrán de la cárcel de esta ciudad para trasladarse á Tarragona y asistir al juicio oral y público en la Audiencia Provincial, los cuatro presos á consecuencia de los lamentables sucesos ocurridos en la Casa Consistorial el día 16 de Abril de 1899.

*. A poco de salir anteanoche el tren expreso número 711 de la estación de Amposta, á una distancia de unos dos kilómetros de aquella estación, al maquinista D. Germán Sans le tiraron una piedra desde una viña próxima á la vía, causándole una herida de pronóstico reservado en el brazo derecho.

Bueno sería que las autoridades procurasen descubrir al autor de semejante salvajada y le impusieran un severo correctivo.

*. Atentamente nos participa el pundonoroso Jefe del 2.º Batallón de Almansa D. Jesús Cánovas haberse hecho cargo de la Comandancia Militar de esta plaza.

Sinceramente agradecemos la atención y desde estas columnas nos complacemos en transmitir el testimonio de nuestra consideración á la nueva autoridad militar.

*. Nuestro apreciable y particular amigo el pundonoroso y distinguido Capitán de infantería D. Ricardo de A. Monedero ha establecido en Tarragona una "Academia general preparatoria para carreras militares.

Dada la cultura del Sr. Monedero, es de esperar que el centro confiado á su sabia dirección se verá muy favorecida por la juventud estudiosa.

*. A pesar de lo avanzado de la estación reina un tiempo verdaderamente estival, dejándose sentir los rigores de un calor propio del mes de Agosto.

*. Ha llegado el 2.º Batallón de Almansa, que ha de guarnecer esta plaza, al mando del Comandante don Jesús Cánovas.

Nuestra bienvenida á la brillante oficialidad é individuos de tropa de la nueva guarnición.

*. Biografía de S. S. Pio X, se vende en la Librería de Voltes al precio de dos reales ejemplar. Forma un tomo de 137 páginas encuadernado en rústica y contiene un buen retrato en la portada.

Curiosidades

Costumbres

Existe en Dinamarca una costumbre ya antigua, en la ceremonia del

matrimonio, de regalar á la novia un cerdo, una oveja y una vaca, al novio un potro, un perro, un gato y un ganso; costumbre que es de presumir se debe á los efectos de dichos animales, pues el cerdo es sucio, la oveja indolente, la vaca perezosa, el potro irreflexivo, el perro gruñón, el gato traidor y el ganso estúpido.

Con estos regalos, sin duda, se trata de advertir á los esposos que deben evitar el incurrir en los defectos que poseen cada uno de los animales regalados.

Dalia comestible

Con motivo de una reciente carestía de patatas, se ha propuesto en Irlanda reemplazar este producto por los tubérculos de las dalias.

La consistencia y el sabor de estos tubérculos son bastante agradables.

No estará de más recordar que los primeros cultivadores de las dalias lo fueron para aprovechar sus tubérculos como alimento, y no como admiradores de sus flores.

Coraza

Un cafetero de Roma acaba de inventar una coraza imperforable que detiene las balas de fusil y contra la que no hacen mella las armas blancas.

En Villa Doria se hizo un ensayo ante gran número de oficiales italianos y agregados militares extranjeros, que quedaron sorprendidos de la eficacia de la novísima coraza.

Es esta muy ligera, de modo que se puede llevar sin molestia ninguna; en invierno sirve de abrigo y no molesta excesivamente en verano. Es una malla no muy espesa, pero de una resistencia tan grande, que no la atraviesan los proyectiles de mayor velocidad.

El inventor se llama Ernesto Benedetti, ha sido muy felicitado.

TELEGRAMAS

Felicitación

El ministro de Hacienda ha recibido una carta del Sr. Paraíso, en nombre de la Cámara de Comercio de Zaragoza, felicitándole por su gestión y diciéndole que por ese camino es por donde se va á la regeneración de nuestra hacienda.

De las elecciones

Telegraffan de Valencia lo siguiente:

"El gobernador ha celebrado una larga conferencia con el representante de la Liga Católica.

Esta acepta dos puestos é igual número los carlistas.

Merino pide el poder!

Comunican de León haber tenido efecto un banquete en honor del señor Merino, quien dijo que deben ser llamados los fusionistas al poder, después que se aprueben los presupuestos.

La Cecilia

Hoy ha quedado redactado por el Consejo de Estado el dictamen desfa-

vorable al indulto de Cecilia Aznar y el voto particular del conde de Pallarés.

Esta tarde se firmó el dictamen y mañana ó pasado se remitirá el expediente al Consejo de ministros para que pueda examinarlo.

Los rumores que circulan son pesimistas para la concesión del indulto.

El general Borbón

Son infinitas las cartas, tarjetas y telegramas que el general Borbón y Castellví, preso en las prisiones militares, recibe con motivo de su arresto.

Así mismo son numerosas las personas de todas las clases sociales que diariamente van á las prisiones militares á saludar al general Borbón y patentizarle su viva simpatía.

Extranjero

Últimas noticias

En las costas de Bretaña ha naufragado el buque "Presidente Carnot," pereciendo ahogados 13 tripulantes.

Se han declarado en huelga los cargadores del puerto de Hamburgo.

Telegraffan de Tonkin que en las costas de Corea se encuentra practicando maniobras una escuadra japonesa.

Se relaciona el movimiento de dicha escuadra con la actitud de Rusia.

Aldeas incendiadas

Telegraffan de Salónica que en los distritos de Djimaibala, Roslog y Melnik, han sido incendiadas 20 aldeas habitadas por turcos.

Además de estas han quedado destruidas otras aldeas importantes y pasados á cuchillo 20.000 turcos que componían la población.

No se dice quienes fueron los autores de los incendios y de tantas víctimas sacrificadas.

Ignacio de Ramón

Corredor Real de Comercio

Préstamos con garantía personal, créditos personales, pignoración de efectos públicos, créditos con garantía de valores, descuentos sobre otras plazas y cuantas operaciones se practican en la sucursal del Banco de España de esta. Compra y venta de valores públicos y de empresas particulares.

Despacho por las mañanas de 9 y media á 1. Calle de San Ildefonso, sin número, piso 1.º, frente al Banco de España.

CALLE MONCADA, 27, entresuelo.

CORONAS

En el establecimiento de la señora viuda de D. Ramón Marqués, acaba de recibirse para la fiesta de Todos los Santos un gran surtido de coronas fúnebres de pluma y extra, hechas á mano, así como también en porcelana, todas de mucho gusto.

MERCADERES, 5, (vulgo Carmen)

SASTRERIA
La tijera de oro

de Fernando Colomé

Puente Piedra, 1, y San Roque, 2

En este nuevo establecimiento encontrará el público un rico y variado surtido en géneros del país y extranjeros á precios sumamente económicos. Acaba de recibir el muestrario de la presente temporada, de las más renombradas fábricas de Sabadell, Tarrasa y otros puntos fabriles de Cataluña.

Prontitud, economía y buen corte

Trajes exclusivamente á la medida

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada *linfava cuna* y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA
de 1.º y 3.º enseñanza

Se han abierto las clases de 1.º enseñanza, elemental y superior, bajo la dirección de

D. José Duart

Maestro Superior y Bachiller en Artes, que cuenta con un maestro auxiliar.

Clases especiales de Reforma de letra, Ortografía, Correspondencia, Cálculos Mercantiles y Teneduría de libros.

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

SUCURSAL

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de sueroterapia, vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

ANCHO 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL PR. P. S. R. CAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma los mismos servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en las mismas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero anti tíférico. — Vacuna antivaricólica para la especie humana. — Id. para el ganado lanar. — Id. para el mal-rojo. — Id. para el carbunco. — Soluciones de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas. — Estudio químico, cualitativo y cuantitativo. — Análisis bacteriológico. — Vinagres id. id. — Aguas gaseosas. — Harinas, pastas, pan. — Leches y mantecas. — Leches. — Vinos y demás bebidas alcohólicas. — Carnes frescas y preparadas. — Cacao y chocholates. — Café y sucedáneos. — Miel y azúcares. — Aceites. — Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre. — Análisis micrográfico y patológico. — Pus id. id. — Deyecciones id. id. — Esputos id. id. — Tumores y tejidos patológicos. — Tenias, triquinias, ascáridos. — Orina. — Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico). — Jugo gástrico. — Líquidos quísticos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



Artística lámina tipolitográfica

DE

SU SANTIDAD PIO X

Copia de una fotografía hecha expresamente. Tamaño 65 centímetros de alto por 51 de ancho. Se vende al precio de 2 pesetas en la librería de

ARTURO VOLTES, ANGEL, 7.-TORTOSA



PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1889 y Gran Concurso de París, 1888. Veinticuatro años de éxito creciente. Unicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones españolas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, mereciendo ventajoso sobre todos sus similares. — Frasco 1 rs. — Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Pizá. — Descuentad de imitaciones.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tur. ría sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consejo Real de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Órganos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música. — San Vicente, 99. — Valencia. Talleres: Corset, 41. — R. safa — Valencia.